

グリーンブルー(横浜市)は得意としている室内環境の測定分析を切り口にビルト・エンバイロメント(建築および街区の環境)性能の評価を高める事業を強化している。アメリカが起原のLEED(リード)とWEED(ウェル)という2つの規格に準拠し、建築物や街区の環境価値向上につながる製品・サービスを揃えた。本拠地アメリカの事務局と折衝し規格を乗りこなす独自のノウハウを駆使するのは「今のところ当社しかできない」(長宗寧・取締役)と自信だ。ステーベン・コンやコンサルタンクトをパートナーとして、プロジェクト進行を支援する。

建築物の性能評価といえば国土交通省が主導し、広く使われているCASBEE(建築環境総合性能評価システム、キャスパー)が国内で名高い。2001年に制度が開始され以来、23年6月時点まで累計約730件が認定されている。性能評価の代名詞と言えるだろう。

建築環境性能の評価向上に 「独自ノウハウ」 グリーンブルー リード&ウェルを乗りこなす



ウェル規格に準拠したジビオット
室内空気質監視モデル「IC1」

グリーンブルーはリード&ウェルの取得に向かって、建築のプランニングから竣工後まで一貫してフォローする。認証は得点によりプロンズ、シルバー、ゴールド、プラチナの4段階で評価される。「下タール何点取りたいかという施工の要望他方、キャスピードの足元で徐々に影響力を広げているのがアメリカ由来の「黒船」リード&ウェルの2つだ。日本の普及団体であるグリーンビルディングジャパンのまとみで237件、30件を認証しており、外資系企業の支社屋や大手の旗艦店舗などで認証が続いている。リードはエネルギー・環境面、ウェルは働く人の快適さや生活の質などを評価する。

グリーンブルーはリード&ウェルの規格を満たす。その中で生み出されたのはある種のネットワークだ。本国の規格を日本など個別の国々に被せてても上手くいかないのでも、こちらから自発的に製品やシステムなどを加点してもらうメソッドを提案する」という。「本国の文献を洗い出し、手続きを踏まえて全ての課題をクリアした上で新しいメソッドがウェルに適合していくことをIWBIに納得させる」(長宗氏)。

グリーンブルーがリード・ウェル事業に着手したのは18年頃。コロナ禍により一時案件は落ち込んだものの、今は取り戻す勢いで商談が入る。測定分析と国際規格の「深いところ」(長宗氏)を熟知する同社が大型建築プロジェクトを下支えしている。